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On connaît cette histoire par cœur. Hier, avec les enfants de l’école Saint-Edmond, ce fut un bonheur 

de réentendre ce passage d’Evangile. On ne compte pas les peintres qui ont représenté cette scène. 

On est ému souvent, devant cette scène, qu’on imagine ou qu’on a vue au cinéma. On s’y habitue 

presque. 

Or, ce n’est pas une histoire ni un conte que la Vierge Marie de l’Annonciation. Mais c’est toute 

l’histoire humaine qui bascule entre ces deux phrases : « Je te salue » initiative de Dieu, « Je suis la 

servante » réponse de la femme. Il s’agit rien de moins que Dieu vienne habiter notre terre et la 

sauver, Emmanuel. Evénement attendu depuis 2 000 ans. Ou devrais-je dire inattendu car tellement 

inouï. 

C’est une réalité de foi et de vie ; c’est très précis : Nazareth, Bethléem, un homme Joseph, une 

femme Marie. 

C’est un réel bouleversement qui s’opère. Rien désormais ne sera plus comme avant. Dieu n’envoie 

plus des messagers, des paroles (dix commandements), il vient lui-même, homme au milieu des 

hommes : fils du Très-Haut dont le règne n’aura pas de fin. D’ailleurs, Marie ne s’y trompe pas : « A 

cette parole, elle fut toute bouleversée ». 

Bouleversement au ciel, j’oserai dire. L’homme, par l’incarnation de Dieu , Jésus, entre dans le ciel. 

Vrai Dieu et vrai homme. 

Lors de la venue de Jésus, les divinités grecques, romaines sont partout. Alors, imaginer un Dieu 

marchant sur les routes… Dieu tout-puissant, maître du monde, au point qu’on ne puisse lui 

construire une maison (David, 1re lecture), et voilà un enfant. 

Anecdotique, les anges…  Le ciel est en révolution. 

Oui, Dieu accepte d’être bouleversé, quasi-transformé, pour venir se faire homme. 

Plus un Dieu impassible, mais un Dieu humain (P. CAFFAREL « Dieu pleure »), lui dont on ne pouvait 

même pas dire le nom.  

D’ailleurs bien des religions ne peuvent accepter ce bouleversement.  

Bouleversement chez Joseph : homme sans histoire, homme d’Israël, il devient homme de l’histoire. 

Bouleversé dans son histoire conjugale, lui, le juste, le croyant, de la lignée de David, comprend… 

L’ange lui-même vient attester la vérité. 

Bouleversement complet. 

Et la Vierge Marie, je l’ai dit, toute bouleversée. « Comment cela va-t-il se faire puisque je ne connais 

pas d’homme ? » Très concrète. Une vie de femme sens dessus dessous. Bouleversée car la juive, 



pratiquante, immédiatement comprend la salutation. Toute la Bible exprime la venue, la promesse 

de Dieu : « Sois sans crainte… réjouis-toi ! » 

Toute l’attente d’Israël se vit en Marie. Elle est tellement bouleversée que  pour l’aider à y croire, 

l’ange lui dit aussi l’intervention divine chez Elisabeth et Zacharie. 

Bouleversée : pleine de grâce. 

Alors, cela la dépasse. Elle qui avait un projet : « Que tout se fasse selon ta parole ». 

Bouleversement radical, complet.  

Devant tel événement, nous aussi sommes invités à nous en remettre à Dieu : comment cela se fait-il 

que tu viennes ? Rien n’est impossible à Dieu. « Selon ta parole ». 

Bouleversant. 

Nous sommes là, maison de Dieu, Temple du Saint-Esprit. Ma vie chrétienne, un bouleversement, là… 

Dieu chez nous, avec nous. 

Voyez : quand on demande le baptême, la vie de Dieu en nous, quand nous sommes oints comme le 

Christ… Comme nous devrions être bouleversés, être prêts à dire : « Que tout se fasse selon ta 

parole ». 

Mais cela implique aussi que ma vie chrétienne soit bouleversée. Que Dieu vienne chez moi, 

bouscule, bouleverse tout. 

Question : quel bouleversement dans ma vie ? Qu’est-ce que Dieu vient totalement changer, 

transformer ? Dieu habite-t-il chez moi et partout ? L’ai-je accueilli ? 

Bouleversement : Dieu conduit tout. Donc ne pas tout contrôler. Un projet : selon ta parole… Où je 

mène mon projet ? Il s’agit de devenir de plus en plus un « oui » au Seigneur. 

Bouleversement de mon dialogue avec Dieu ; est-ce que je lui demande : comment cela va se faire 

cette conversion ? Mon mariage ? Cette maladie ? Cet appel ? 

Bouleversement aussi dans la simplicité de ma vie. Rien n’est impossible à Dieu. Abandonner ma vie. 

Pas de temple pour lui. 

Simplicité de Marie et de Joseph : petit couple, l’extraordinaire de Dieu dans leur vie ordinaire. 

Bouleversement d’une vie sans peur, sans crainte « Sois sans crainte ». Laisser mes peurs derrière. 

Marcher dans la paix du cœur, la sérénité. 

Frères et sœurs, sommes-nous des chrétiens bouleversés, un serviteur de Dieu bouleversé ? 

Sommes-nous perçus comme des chrétiens bouleversants puisque Dieu nous habite ? 

Nous avons trouvé grâce auprès de Dieu, en Dieu. Soyons sans crainte serviteurs du Seigneur. 

Viens, Seigneur Jésus. 


